

LA CALIFICADORA SUGIERE IMPUESTOS ACORDES CON PRÁCTICAS INTERNACIONALES

Pemex seguirá bajo presión, advierte Fitch

Yeshua Ordaz/México

El nuevo gobierno de Andrés Manuel López Obrador deberá reducir los impuestos a Pemex, para que estén acordes con las prácticas internacionales, pues de lo contrario seguirá enfrentando desafíos similares a los que ha tenido en administraciones anteriores, advirtió la calificadora Fitch Ratings.

“Fitch cree que el perfil crediticio sin considerar el vínculo con el gobierno federal (SCP, por su

sigla en inglés) de Pemex, que está en ‘B-’, continuará presionado. La carga fiscal onerosa es el motivo principal del deterioro del SCP y ha aumentado la deuda de la empresa de 64 mil millones dólares en 2013 a 106 mil millones a marzo de 2018”, señala la calificadora.

Reducir la carga fiscal permitirá que el SCP de la empresa productiva del Estado se estabilice, agregó, y que el gobierno está altamente incentivado para apoyar a la compañía debido a

las consecuencias sociopolíticas y financieras en el país que pueden derivar de las dificultades financieras de la empresa.

Esas dificultades tienen el potencial de interrumpir el suministro de combustibles líquidos en todo el país, lo cual puede derivar en consecuencias sociales y económicas muy relevantes. “México es un comprador neto de hidrocarburos y Pemex depende de la importación de productos de petróleo básicos, entre ellos el gas seco, los productos derivados

del petróleo y los petroquímicos, para abastecer la demanda local”, explicó.

El comentario agrega que la plataforma energética de la nueva administración visualiza la modernización o expansión de las refinerías mexicanas y la reevaluación de reforma energética que emprendió la actual administración, y si bien esta fue positiva para Pemex, la compañía recibiría la mayoría de los beneficios a muy largo plazo, ya que los impuestos de los bloques

Dificultades financieras pueden derivar en la interrupción del abasto de combustibles

adjudicados recientemente son más bajos.

“La expansión o modernización de la capacidad de refinamiento del país y las prácticas de control o tope de precios en los combustibles líquidos pueden acelerar el debilitamiento de la SCP de Pemex, si la administración nueva aplica estas políticas”. **M**